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ВЫБОРЫ 

В шоколадеВ шоколаде

Галина Никифорова из д. Вур-
манкасы Чебоксарского МО при-
шла на прием второй раз. Она 
оказалась жертвой ряда нару-
шений законов, допущенных при 
приватизации дома и передаче 
его новому собственнику. В ре-

зультате ее приватизиро-
ванная квартира оказалась 
отключенной от воды, газа, 
электричества и системы 
водоотведения.
Виктория Николаева 

считает, что из бюджетного 
учреждения, где она рабо-
тала, ее уволили незакон-
но, проигнорировав права 
многодетной матери.

Похожая история у Ольги Ти-
муковой, руководителя бюджет-
ной организации и депутата Со-
брания депутатов Ибресинского 
МО. По словам женщины, мест-
ные власти под надуманным 
предлогом пытаются наказать ее 

за принципиальность (читайте 
об этом в одном из ближайших 
номеров газеты «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – Чувашия»).
Родители воспитанников 

школы биатлона поведали о сло-
жившейся в ней ситуации. Как 
они рассказали, директор шко-
лы ведет дискриминационную 
политику в отношении их детей 
– не берет на сборы и не пускает 
на соревнования.
Но не все пришли с жалоба-

ми, были и горожане, предлагав-
шие решение тех или иных про-
блем. Ветеран-педагог Марина 
Нараткина принесла несколько 
листов с предложениями о том, 

как развивать образование, ме-
дицинское и социальное обслу-
живание населения. Анатолий 
Аксаков так заинтересовался ее 
советами, что попросил более 
подробно расписать все по каж-
дому направлению.
Кристина Галицкая много 

делает для открытия право-
славных классов для детей. 
Она предложила создать такие 
классы в микрорайоне рядом со 
строящимся храмом Сергия Ра-
донежского.
По всем вопросам граждане 

получили исчерпывающие от-
веты, некоторые проблемы были 
решены в ходе приема.

На местные повторные 
и дополнительные 
выборы в Чувашии, 
назначенные на 10 
сентября, выдвинулся 
81 кандидат.
64 выдвинуты 
региональными и 
местными отделениями 
политических партий.

17 – в порядке 
самовыдвижения.

Больше всего 
кандидатов 
выдвинулось 
в одномандатном 
избирательном 
округе № 13 
Чебоксарского 
муниципального округа 
– 8 и в одномандатном 
избирательном 
округе № 16 
Урмарского 
муниципального 
округа – 7. 
В среднем 
на одно 
вакантное 
место 
депутата 
претендуют 
пять 
кандидатов.

На прием к депутату Госдумы Анатолию Аксакову записалось 13 человек, но фактически 
пришло больше. Многие жаловались на различные социальные и бытовые неурядицы и 
просили помощи у парламентария.

Хотя шоколадные 
призы, изготовленные 
фирмой «Акконд», 
еще не вручены 
победителям 
шахматного турнира, 
но уже сегодня можно 
смело сказать, что 
и организаторы 
игр, и участники 
соревнований, 
и даже родители 
юных спортсменов 
в Чебоксарах 
почувствовали себя 
«в шоколаде».

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ 
С ИДЕИ
Сейчас трудно вспом-

нить, кому из шахматно-
го сообщества пришла 
идея провести очеред-
ной этап Детского Кубка 
России в Чебоксарах, но 
то, что первым ее под-
хватил депутат Госдумы 
России Анатолий Акса-
ков, – очевидный факт. 
А у нас инициатива, как 
известно, наказуема. 
Поэтому назначение 
Анатолия Геннадьевича 
председателем оргко-
митета все восприняли 
как должное. Тут свою 
роль сыграл и опыт орга-

низации подобных тур-
ниров. В прошлом году, 
как известно, в Чувашии 
с большим успехом про-
шел суперфинал Кубка 
России по шахматам, ко-
торый получил высокую 
оценку не только в Феде-
рации шахмат России, но 
и у общественности. 
Игры еще не закончи-

лись, но предваритель-
ные итоги уже можно 
подвести.
Справедливости ради 

надо сказать, что прове-
дение этапов Детского 
Кубка России в общем-то 
заурядное спортивное 
событие. Они прошли во 
многих городах, но толь-
ко в Чебоксарах очеред-
ной этап превратили в 
настоящий праздник. В 
программу были включе-
ны экскурсии по городу 
и на фабрику «Акконд», 
детям предоставили воз-
можность сразиться за 
доской с шахматным ро-
ботом, установленным в 
ТРЦ «Мадагаскар», прош-
ли сеансы одновремен-
ной игры с известными 
российскими гроссмей-
стерами и другие ме-
роприятия. Но главной 
фишкой детского шах-

матного праздника стал 
бренд «Шоколадный ку-
бок», чего прежде ни-
где и никогда не было. 
Неслучайно в привет-
ственном слове, которое 
транслировалось со сце-
ны на церемонии откры-

тия этапа Детского Кубка 
России, президент ФИДЕ 
Аркадий Дворкович осо-
бо выделил эту «домаш-
нюю заготовку». 
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ИЗ НЬЮ-ВАСЮКОВ 
В ЧЕБОКСАРЫ
Безусловно, квинтэссенци-

ей праздника стала церемония 
открытия этапа Детского Кубка 
России, которая прошла в Чу-
вашской государственной фи-
лармонии. В ней принял участие 
и заслуженный мастер спорта 
России по шахматам, гроссмей-
стер Сергей Карякин.  
Выступая перед юными шах-

матистами и их родителями, Ана-
толий Аксаков подчеркнул важ-
ность умения играть в шахматы 
для формирования личности. 

«Мы знаем, что те, кто начина-
ют играть в шахматы с детства, 
– сказал парламентарий, – часто 
добиваются больших успехов в 
жизни. Поэтому мы рады видеть 
молодых участников на этом тур-
нире. В прошлом году мы про-
вели суперфиналы чемпионатов 
России по шахматам, которые 
получили множество положи-
тельных отзывов. Мы надеемся, 
что этот детский турнир также 
станет лучшим в своей истории».
Надо отметить, что формиро-

вание личности юных шахмати-

стов началось уже в филармо-
нии, чему в немалой степени 
способствовало непревзойден-
ное мастерство известных ар-
тистов: барда, автора музыки ко 
многим мультфильмам Григория 
Гладкова, заслуженного артиста 
России Даниила Спиваковско-
го и известного джазового пиа-
ниста Евгения Борца. На сцене 
было все, что знакомо детям и 
их родителям: и Нью-Васюки из 
«Двенадцати стульев», и музыка 
из «Пластилиновой вороны», и 
еще много чего. Кульминацией 
концерта стала полная «оккупа-
ция» сцены юными зрителями, 
которые веселились от души. 
Это была неповторимая сцена! 
Невольно вспомнился прошлый 
год, когда на церемонии откры-
тия суперфинала Кубка России 
по шахматам со сцены филармо-
нии выступил выдающийся пиа-
нист Борис Березовский. 

ИСТОРИЯ 
ПОВТОРЯЕТСЯ
Немудрено, что в такой фее-

рической обстановке родилась 

идея провести суперфинал Дет-
ского Кубка России по шахматам 
в следующем году именно в Че-
боксарах. Как и в прошлом году, 
вначале кто-то робко сказал: «А 
если?..», второй тут же подхватил 
идею: «А почему бы и нет?», а тре-
тий сразу согласился. И вот логи-
ческое завершение: на встрече с 
главой Чувашии Олегом Никола-
евым, в которой принял участие 
и гроссмейстер Сергей Карякин, 
было принято предварительное 
решение провести это значимое 
спортивное мероприятие в 2024 
году в Чебоксарах. 
Кто-то, прочитав эти строки, 

может сказать: «Нашли чем хва-
статься. Подумаешь, шахматный 
турнир! Есть дела поважнее».
Не будем спорить. Действи-

тельно, есть и другие дела – бо-
лее значимые для экономики, 
например производственные. 
Но все дело в том, что человек 
жив не хлебом единым. Да, этап 
Детского Кубка по шахматам, как 
и прошлогоднее подобное меро-
приятие, не добавил много денег 
в республиканский бюджет, раз-
ве что гостиницы немного вы-

играли. А родителей, в отличие 
от предыдущих проведенных в 
Чебоксарах этапов, освободили 
от вступительного взноса. Тем не 
менее значение таких спортив-
ных мероприятий, которые и по 
форме, и по содержанию выхо-
дят далеко за рамки шаблонных 
состязаний, трудно переоценить. 
Достаточно сказать, что в турни-
ре участвовали 500 юных шах-
матистов из 46 регионов страны, 
почти половина ребят представ-
ляли Чувашию. По массовости 
Чебоксары немного уступили 
лишь Москве и Казани. Более 
того, около 90 школ республи-
ки вошли в шахматный проект с 
охватом 10 тысяч спортсменов. В 
Чебоксарах действуют шахмат-
ные школы Анатолия Карпова и 
Сергея Карякина. У нас уже есть 
четыре спортсмена, имеющих 
международное звание «мастер 
ФИДЕ». Если шахматы и даль-
ше будут развиваться в регионе 
в таком же темпе, недалек тот 
день, когда в Чувашии появится 
собственный гроссмейстер.  

Алексей Кряжинов
Фото автора

В шоколадеВ шоколаде 1
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Строительство Строительство 
стадиона идет стадиона идет 
с опережением с опережением 
графикаграфика

Опираться на великую Опираться на великую 
историю народа историю народа 

СПОРТИВНЫЕ ОБЪЕКТЫ

Глава Чувашии Олег Николаев, депутат Госдумы 
Анатолий Аксаков в сопровождении министра спорта 
республики Василия Петрова ознакомились с ходом 
строительства стадиона «Волга» в Чебоксарах.

Стадион на-
чали строить в 
2021 году. Про-
шло меньше трех  
лет, работы идут 
со значительным 
оп ер ежением 
графика и уже 
близки к завер-
шению. Есть воз-
можность сдать 
объект раньше 
запланированно-
го срока почти на 
год. Неслучайно 
во время осмотра 
Олег Николаев 
обронил: «Прямо-
таки душа раду-
ется», а Василий 
Петров добавил: 
«И все благодаря 
Анатолию Генна-
дьевичу». Был до-
волен и Анатолий 
Аксаков. Он про-
бил финансиро-
вание объекта на 
правительствен-
ном уровне и еще в самом 
начале строительства пред-
рек, что «Волга» будет ста-
дионом мирового уровня.
В интервью представи-

телям СМИ парламентарий 
перечислил ряд спортив-
ных объектов, которые были 
построены в Чувашии бла-
годаря совместной работе 

с Олегом Николаевым. На 
очереди новые, не менее 
значимые объекты, как, на-
пример, комплекс для вод-
ных видов спорта с 50-мет-
ровым бассейном. А на 
днях, напомнил Анатолий 
Аксаков, на заливе откро-
ются новые волейбольные 
площадки.

Шестого августа 
в Чувашии на базе 
физкультурно-
оздоровительного 
центра «Белые 
камни» был дан старт 
всероссийскому 
проекту 
«Страна Героев». 
Всероссийский во-

енно -ис торический 
лагерь «Страна Геро-
ев» действует в рамках 
Российского военно-
исторического обще-
ства и объединяет та-
лантливых школьников, 
увлеченных историей, 
поисковой работой, 
добровольчеством и 
медиа. Впервые чести 
принять на своей зем-
ле участников проекта, 
которые были отобраны 
по результатам конкур-
са, удостоилась и Чува-
шия.  
На торжественной 

церемонии открытия 
первой смены юных 
патриотов присутство-
вали председатель Ко-
митета по финансовому 
рынку Госдумы России 
Анатолий Аксаков, де-
путат Госсовета Чува-
шии Сергей Семенов, 
министр физической 
культуры и спорта ре-
спублики Василий Пе-
тров, депутат ЧГСД Фе-
дор Степанов, глава 
Мариинско-Посадского 
муниципального окру-
га Владимир Петров, 
программный директор 
Военно-исторических 
лагерей «Страна Геро-
ев» Андрей Кочнев и 

директор физкультур-
но-оздоровительного 
центра «Белые камни» 
Елизавета Матюшова.

«Мы с вами – сыновья 
и дочери великой стра-
ны. Россия – красивая, 
многообразная, мощ-
ная, с огромным потен-
циалом. И сегодня она 
противостоит злу, фа-
шизму, которые идут с 
запада и направлены на 
то, чтобы разрушать се-
мьи и страны, подчиняя 
их своему диктату. Для 
того, чтобы противо-
стоять такому грозному 
и сильному 
врагу, надо 
быть очень 
сильным и 
подготовлен-
ным, знать и 
опираться на 
великую исто-
рию нашего 
народа. И я 
благодарен , 
что вы взяли 
на себя рабо-
ту с историче-

ской памятью», – сказал 
в своей приветственной 
речи Анатолий Аксаков.
С приветственным 

словом выступил и Сер-
гей Семенов. Он высо-
ко оценил вклад, кото-
рый вносят в развитие 
спорта, в дело патрио-
тического воспитания 
молодежи и культиви-
рование здорового об-
раза жизни в республи-
ке глава Чувашии Олег 
Николаев, депутат Ана-
толий Аксаков, а также 
министр Василий Пет-
ров.

«Открывая «Молгород», 
мы должны осознать не-
сколько важных вещей, – 
сказал руководитель реги-
она. – Мы должны ответить 
на вопрос, чего хочет мо-
лодежь. С другой стороны, 
молодежь является бене-
фициаром того, что должно 
быть завтра. Благодаря ее 
активности, собранной в 
различные общественные 
движения, мы можем гор-
диться успехами на разных 
площадках федерального, 
окружного и регионально-
го уровня».

Форум собрал более 
500 представителей ак-
тивной и творческой мо-

лодежи из разных уголков 
республики и Приволж-
ского федерального окру-
га. Были представлены 
шесть основных площадок: 
«Государственная моло-
дежная политика», «Бизнес 
и предпринимательство», 
«Технологии массмедиа», 
«Добровольчество. Мы 
вместе», «Культура и твор-
чество», «Работающая мо-
лодежь».  

Председатель Комите-
та Госдумы России по фи-
нансовому рынку Госдумы 
Анатолий Аксаков высту-
пил на секции «Бизнес и 
предпринимательство». 
Встреча с участниками 

форума прошла в фор-
мате диалога. Будущих 
предпринимателей, фи-
нансистов и управленцев 
интересовали в основ-
ном вопросы, связанные 
с внед рением цифрово-
го рубля, искусственного 
интеллекта, ситуация на 
глобальном финансовом 
рынке и другие аспекты 
мировой политики. 

Анатолий Аксаков под-
робно рассказал об осо-

бенностях введения в 
оборот цифрового руб-
ля, который позволит не 
только упростить многие 
финансовые операции 
внутри страны, но и значи-
тельно минимизировать на 
внешнем рынке негатив-
ные последствия, связан-
ные с введением против 
России санкций. В каче-
стве примера парламен-
тарий привел опыт сотруд-
ничества России и Китая, 

которые ввели в оборот 
цифровые рубль и юань. 
Этот шаг двух великих го-
сударств грозит серьезны-
ми потерями для финансо-
вой системы США, которая 
уже сейчас страдает от не-
померного внутреннего 
долга. «Крах финансовой 
системы США неминуем, – 
заявил видный экономист 
и финансист. – По-моему, 
это произойдет в течение 
ближайших 10 лет».

ПРОЕКТЫ 

«Молгород» – площадка для идей«Молгород» – площадка для идей
«Все для Чувашии!» – под таким девизом прошел 
на базе отдыха «Буревестник» в Заволжье 
очередной 14-й форум «Молгород». «Молгород» 
– это площадка, где собрались люди, которые 
являются локомотивами каждого направления 
в отдельности, где должны рождаться идеи», – 
подчеркнул глава Чувашии Олег Николаев.

ФОРУМ
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АКЦИЯ

На «передке»На «передке»
НАЧАЛО

Нынешней акции гумани-
тарной помощи предшество-
вала другая, когда по просьбе 
бойцов командира роты с по-
зывным «Каспий», уроженца 
Вурнарского МО, при содей-
ствии депутата Госдумы Ана-
толия Аксакова в зону СВО 
был отправлен автомобиль 
«УАЗ», о чем наша газета писа-
ла в предыдущем номере. По-
сле того, как машина была пе-
редана бойцам, они написали 
Анатолию Геннадьевичу пись-
мо с новой просьбой – ском-
плектовать груз гумпомощи 
по их заявке. В перечне было 
в основном оборудование с 
определенными технически-
ми характеристиками: квадро-
коптеры, рации, тепловизоры, 
приборы ночного видения, 
пауэрбанки для подзарядки 
аккумуляторов, экипировка и 
другие атрибуты, необходи-
мые для ведения боевых дей-
ствий.

Комплектование груза гум-
помощи проходило под эги-
дой регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ. На опре-
деленном этапе к этой акции 
подключилась и волонтерская 
группа «ZOV Вурнары» под 
руководством Артура Михай-
лова. Часть оборудования за-
купили члены и активисты 
партии: депутат Собрания де-
путатов Вурнарского МО фер-
мер Игорь Ехлаков, руководи-
тель КФХ из Батыревского МО 
Решит Санзяпов и предпри-
ниматель из Моргауш Нико-
лай Никитин, который к тому 
же предоставил для поезд-
ки 12-местный микроавтобус. 
Кроме них в Запорожскую 
область выехали автор этих 
строк и съемочная группа 
НКТВ в составе Елены Фирсо-
вой и Александра Тихомирова.   

ПОРЫВ ДУШИ

Не остались в стороне и 
члены партии в Алатыре – де-
путаты Дмитрий Фунтиков, 
Дмитрий Веров, помощник 
Анатолия Аксакова Ольга Фун-
тикова, известный предпри-
ниматель Юрий Абубикеров 
и другие. На площадь перед 
горадминистрацией, откуда 
отправилась машина с грузом, 
пришли также воспитанники 
детских садов, которые пере-

дали бойцам свои рисунки с 
пожеланиями скорой победы. 

Хочется сказать спасибо 
всем, кто откликнулся на при-
зыв регионального отделе-
ния партии принять участие 
в этой акции. Пенсионерка 
из Новочебоксарска Анто-
нина Ивановна Каменеко, 45 
лет проработавшая фельд-
шером, прямо-таки умоля-
ла взять деньги, которые она 
специально копила для бой-
цов СВО. Другая пенсионерка 
– Татьяна Андреевна Старева 
из Алатыря бисером выши-
ла иконы и просила передать 
их бойцам, что мы и сделали. 
И таких примеров – десятки: 
пенсионерка из Ибресь про-
сила передать мочалки, чтобы 
бойцы помылись в самодель-
ной бане, старик-пчеловод из 
Аликовского района просил 
взять для бойцов мед, всего 
не перечислишь. Мы лишний 
раз убедились: такой народ 
победить невозможно. «Только 
ради этого – понять душевный 
порыв людей, почувствовать 
их патриотизм, любовь к От-
ечеству, готовность прийти на 
помощь нашим бойцам – стои-
ло провести эту акцию», – ска-
зал депутат ЧГСД, заместитель 
председателя реготделения 
партии Федор Степанов. 

ПРИМЕР, ДОСТОЙНЫЙ 
ПОДРАЖАНИЯ

С самого начла и до кон-
ца поездки по Бердянскому 
району и частично по ДНР нас 
сопровождал депутат ЧГСД, 
руководитель Центра защи-
ты прав граждан СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в Чувашии, 
а ныне первый замруководи-
теля администрации города 
Бердянска Сергей Муравьев. 
Благодаря ему мы без особых 
проволочек смогли проско-
чить десятки блокпостов и 
максимально приблизиться к 
переднему краю обороны. Там 
под сенью деревьев мы пере-
дали груз «Каспию» и его бой-
цам. (По пути мы также заеха-
ли в расположение батальона 
«Атал», где замполиту вручили 
вышитую бисером икону.) Бой-
цы к месту встречи приехали, 
кстати, на подаренном «уази-
ке» не только в полной боевой 
выкладке, но и привезли с со-
бой трофейное натовское ору-
жие – автомат и тяжелую снай-

перскую винтовку. Пришел и 
сам снайпер – уроженец Ба-
тыревского района, что стало 
приятным сюрпризом для Ре-
шита Санзяпова. К сожалению, 
долго нам беседовать не при-
шлось: разрывы становились 
все ближе. «Каспий» от имени 
бойцов горячо поблагодарил 
всех участников гуманитар-
ной акции, лично Анатолия 
Аксакова, и мы расстались с 
нашими друзьями. 

На следующий день Сергей 
Муравьев повез нас в с. Оси-
пенко, где чувашские строи-
тели занимаются ремонтом 
средней школы и возведени-
ем новой модульной котель-
ной. Работа спорится. Ребята 
все молодые, впустую время 
не тратят, готовят на месте, 
спят прямо в классах, где по-
ставлены двухъярусные кро-
вати. Надо отметить, именно 
учащиеся этой школы приез-
жали в Чувашию на летний от-
дых. 

От себя хочу добавить: 
именно там, в Запорожье, где 
условия, мягко говоря, дале-
ко не тепличные и где жизнь 
замерла, раскрылся, как мне 
кажется, истинный талант 
Сергея Муравьева как орга-
низатора и управленца. И трех 
месяцев не прошло, как он за-
нял ответственный пост в ад-
министрации района, но уже 
успел полностью войти в курс 
дела. И я не одинок в своем 
мнении. 

– Мне тоже удалось посе-
тить Бердянский район и по-
ездить вместе с Сергеем Му-
равьевым, – говорит Федор 
Степанов. – Мы отвезли наше-
му коллеге и другу, депутату 
ЧГСД от нашей партии Юрию 
Богданову, который воюет 
на «передке», квадрокоптер. 
Очень приятно было встре-
титься с ними. Но еще прият-
нее сознавать, что они достой-
но представляют не только 
Чувашию, но и нашу партию 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ. Про их компетенцию, 
смелость и отвагу говорить не 
буду – это очевидно. А Юрий 
Богданов за свой ратный труд 
удостоен ордена Мужества, с 
чем мы все его поздравляем.         

Алексей Кряжинов
Фото автора

(репортаж)

Мы проехали городок Пологи и 
оказались на краю небольшого 
населенного пункта в Запорожской 
области. Таких деревень, с садами, 
где яблони и груши под тяжестью 
плодов гнутся к земле, в Бердянском 
районе десятки. Но… буквально в 8 
километрах, в Ореховском направлении 
идет ожесточенный бой. Его отголоски 
нам хорошо слышны – иногда ракеты и 
снаряды бабахают почти рядом. А ведь 
еще вчера мы были совсем в ином мире: 
спокойном, без прилетов и разрывов. 
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В Ибресях хотят В Ибресях хотят 
в светлое будущеев светлое будущее

Косметический ремонт протекающей крыши 
и улица без названия – разве такое бывает? 
В Ибресях бывает все. И даже имиджевая 
канализация. 
«Главные улицы поселка покрыты ровным 
асфальтом, остальные выстланы щебнем, его 
не хватило только на участок дороги, ведущей 
к дому местного руководителя. В сквере им. 
Александра Лебедева установлены новые малые 
формы, около сквера – широкий тротуар, рядом 
– новые зеленые насаждения. Ко всем частным 
домам поселка подведена канализация…»

Поверили?
В будущем, хочется на-

деяться, так напишет ка-
кая-нибудь газета. В на-
стоящем каждую фразу 
надо понимать с точно-
стью до наоборот. 
О настоящем жители 

Ибресь рассказывали де-
путату Госсовета Чува-
шии Игорю Молякову на 
его выездном приеме. 

Вот это самое «на-
оборот» использо-

вали как метод при кап-
ремонте садика в селе 
Хормалы. Все сделали, а 
крышу ремонтировать не 
стали, и она, естествен-
но, течет. Местный глава, 
говорят ибресинцы, сам 
принял такое решение 
– сначала надо сделать 
внутри, а как-нибудь по-
том – косметический (!) 
ремонт кровли. Разве так 
бывает? «У него все быва-
ет», – хором ответили жи-
тели.
Молякову в ответе со-

общили, что недоделки 
начали устранять.

– По документам, я 
слышала, улица Комарова 
заасфальтирована, – рас-
сказывает Нина Ильинич-
на Васильева. – Местный 
глава сказал, что на бла-
гоустройство части ули-
цы с каждого двора надо 
собрать по 5 тысяч руб-
лей. И вот мне интерес-
но, за сколько отчитались. 
Параллельная улица Ле-
бедева не имела назва-
ния до прошлого года, но 
была заасфальтирована 
10 лет назад. Может быть, 
за счет других улиц?

Зато на дороге к дому 
местного руководите-
ля щебенка имеется. А 
вдруг он это сделал на 
собственные деньги? Раз 
здесь почти все по прин-
ципу «наоборот», то впол-
не возможно.

– По инициативному 
бюджетированию, ра-
нее – добровольному, а 
сейчас превращенному в 

обязательное, люди соби-
рали 5%, сейчас – 10%, – го-
ворит Вячеслав Алексе-
ев. – Средняя стоимость 
щебеночного покрытия 
– 700-900 тысяч рублей 
за 200-300 метров. С жи-
телей хотят собрать при-
мерно 200 тысяч – по де-
сятке со двора. Кто такие 
деньги даст? К тому же 
это уже 20%.

На ул. Свердлова – 
сквер им. Алексан-

дра Лебедева. В Ибресях 
его попросту называ-
ют «сквером афганцев». 
Деньги на его благо-
устройство, рассказали 
жители, выделяются в те-
чение нескольких лет, но 
непонятно, куда они ухо-
дят, поскольку на сквере 
благоустройство не от-
разилось.

Оборудование там не-
безопасное. Странная 
металлическая конструк-
ция с облезшей краской, 
под еще одной корявой 
металлической конструк-
цией подразумеваются 
футбольные ворота, пе-
рекладина на двух ста-
рых деревянных столбах 
напоминает турник, два 
деревянных бруса, при-
крепленных к железяке, 
– качели, на другие каче-
ли, с сиденьем на цепях, 
садиться страшно. Не-
удивительно, что в сквере 
упал мальчик и сломал 
ногу. 

Рядом со сквером про-
ложили тротуар шири-
ной… в общем «две бабы 
не разойдутся», охарак-
теризовала Нина Ильи-
нична. И никаких пла-
нировавшихся зеленых 
насаждений. Между тем 
в 2021 году был подго-
товлен проект, за него 
заплатили из районного 
бюджета по программе 
благоустройства.

– Спуск к речке выло-
жили плиткой, но поруч-
ни не сделали. Когда нач-
нется осенняя непогода, 
придет зима, этот спуск 
станет травмоопасным. А 
дети там в школу ходят. 
Детский сад «Березка» 

не работает: детей мало. 
Вместо того, чтобы, как 
предписывает в таких 
случаях закон, создать 
малогабаритную группу, 
его закрыли. А двухэтаж-
ное здание за копейки 
продадут? – начинает 
сердиться Нина Ильинич-
на. – Зато твердят везде, 
что у нас все для детей. – К 
кому взывать? Куда обра-
щаться? – Новый избран-
ный депутат за 10 месяцев 
ни разу людей не собрал, 
ни с кем не поговорил. 
Мы не знаем, кто он такой. 

(Да тут и фамилии 
знать не надо, сразу по-
нятно – единоросс). 

Для проведения 
канализации в 

микрорайоне под назва-
нием Черноречка Нина 
Васильева собрала под-
писи жителей. Нового 
руководителя поселка 
спросили – мол, может 
быть, все-таки проведут? 
Ответ сразил: эти подпи-
си только для имиджа со-
бирали. Нина Ильинична 
на свой имидж работала 
или на имидж поселка? 
Что имел в виду глава? 
Какую-то неизвестную 
имиджевую канализа-
цию? Потом подписи по 
всем Ибресям собирали 
тоже для имиджа?

– Когда был отчет гла-
вы, я спросил, плани-
руется ли проведение 
канализации в частном 
секторе – в МКД она есть, 
– добавляет детали Вя-
чеслав Алексеев. – Наши 
очистные сооружения 
способны перерабаты-
вать 1000 кубометров в 
день, сейчас они задей-
ствованы процентов на 
шестьдесят. Если под-
ключить каждый част-
ный дом, то, как ответи-
ли в «Каналсеть+», они 
этот напор выдержат. 
Главе округа поступило 
предложение разрабо-
тать проект централи-
зованной канализации 
во всем поселке и до-
биться финансирова-
ния. Ответили, что про-
ведена инвентаризация 
имеющихся сетей. Чтобы 
определить стоимость 
проектно-сметных ра-
бот по проектированию 
наружных сетей, адми-
нистрация округа на-
правила письма в про-
ектные организации с 
просьбой о предостав-
лении коммерческих 
предложений. Одно уже 
поступило – более чем 
на 19 миллионов, ждали 
информацию от других 
организаций. Этот ответ 
пришел 7 апреля, в июне 
я отправил следующий 
запрос, чтобы узнать, на 
какой стадии все нахо-
дится. Срок ответа истек. 
Решением вопроса 

займется Игорь Моляков.

Но есть, есть в Ибре-
сях повод для по-

ложительных эмоций 
– капитально отремон-
тированный офис врача 
общей практики. 

– Люди не нарадуют-
ся! Мы все очень благо-
дарны, – говорит Нина 
Васильева.
Так хочется, чтобы 

поводов для радости в 
Ибресях стало больше.б
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День города прошел с размахом День города прошел с размахом 

Праздник в КанашеПраздник в Канаше

В Алатыре отметили 471-й день рождения 
города.

В Канаше 
в микрорайоне 
«ВРЗ» прошел 
2 августа праздник, 
посвященный 
Дню города и Дню 
железнодорожника. 

Жителей Чувашии заранее 
предупредили: тарифы на 
коммунальные услуги могут 
поднять на 7,6%. Повышение 
произойдет с 1 июля 
2024 года. Говорят, 
что это максимально 
возможный рост.

ЖИЛКОМХОЗ

Повышение Повышение 
отражает отражает 
сущность сущность 
властивласти

На помощь пришел капитан Ежов 

Символ фестиваля – Хмеленок

ЧРЕЗВЫЧАЙНАЯ СИТУАЦИЯ

ДОСУГ 

ПРАЗДНИК 

В Чувашии полицейский на патрульном катере спас 
во время урагана 30 женщин с детьми. 

Предложение по установлению 
тарифов уже направлено в ФАС. 
Окончательные величины средних 
индексов по субъектам федерации 
будут утверждены правительством 
РФ с учетом региональной специ-
фики и изменения федерального 
законодательства, в том числе уве-
личения МРОТ.
Власть пока держит слово по 

поводу сроков повышения: обе-
щали в 2023 году не поднимать – и 
не подняли. Зато в 2024-м увели-
чение запланировано ощутимое, 
чтобы перекрыть неповышение в 
этом году. Правда, когда говорили 
о сроках, ничего не было сказано о 
величине повышения, так что фор-
мально претензии неуместны. А 
фактически единоросская власть 
в очередной раз показала свою ис-
тинную сущность.

Выступая с приветственным словом, глава Чу-
вашии Олег Николаев отметил богатую историю 
города, его неповторимую архитектуру и заве-
рил: «Будем поддерживать и развивать Алатырь, 
чтобы он стал еще более комфортным и привле-
кательным для всех».
По традиции гости, среди которых был и де-

путат ЧГСД, заместитель председателя регио-
нального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Федор Степанов, осмотре-
ли ряд предприятий.
В ходе награждения алатырцев, внесших 

большой вклад в развитие экономики Алатыря 
и активно участвующих в общественной жизни, 
Федор Степанов вручил горожанам благодарно-
сти от имени депутата Госдумы России Анатолия 
Аксакова. В числе награжденных была и ветеран 

труда Татьяна Старева. Татьяна Андреевна выши-
ла бисером иконы для бойцов СВО, которые за-
тем передали батальону «Атал».

На празднике собралось 
много жителей микрорайона. 
Особенно понравился праздник 
детворе, ведь за участие в раз-
личных конкурсах и забавах ре-
бята получили сладкие призы от 
депутата Канашского городско-
го Собрания депутатов от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ Маргариты Дани-
ловой. В празднике участвовала 

и председатель местного отде-
ления в Канаше Надежда Карги-
на. 

Аналогичный праздник про-
шел 3 августа в микрорайоне 

«Восточный» при участии на-
шего депутата Валентины Ки-
рилловой, активистов и членов 
партии. 

Стихия, разыгравшаяся 
вечером 29 июля, застигла 
группу людей на левом бере-
гу Волги, укрыться было не-
где. На один из автомобилей 
упало дерево, сильный ветер 
поднимал в воздух предме-
ты. Напуганные дети плакали, 
женщины звали на помощь. Их 
заметил командир взвода от-
дельного батальона патруль-

но-постовой службы полиции 
ОМВД России по Новочебок-
сарску капитан полиции Сер-
гей Ежов, оказавшийся непода-
леку на патрульном катере.
Он сделал семь рейсов и 

перевез женщин с детьми на 
противоположный берег к го-
родскому причалу Новочебок-
сарска.
Капитан Ежов – сотрудник 

полиции с 30-летним стажем, 
за два последних года он спас 
троих утопающих.

Сейчас разработан 
его «прототип», к фести-
валю облик будет дора-
ботан – окраска станет 
насыщенно зеленой, 
черты лица – более вы-
раженными.

Фестиваль пройдет 
на территории Чебок-
сарского речного порта 
12-19 августа. Программа 
разделена на деловую 
часть для профессио-
нального сообщества и 

развлекательную – для 
населения.

Знакомить жителей и 
гостей столицы с тради-
циями пивоварения бу-
дут пивзаводы из вось-
ми регионов страны, а 
угощать гастрономиче-
скими изысками к на-
питкам – более 25 фер-
меров и предприятий 
общественного питания. 

На площадке впер-
вые обустроят Музей 

пивоварения и дере-
венского быта под от-
крытым небом, где по-
сетителям представят 
театрализацию тради-
ционного обряда пи-
воварения в Чувашии, 
поделятся старинными 
рецептами напитков из 
хмеля. 

Деловая часть со-
стоится 17-18 августа. 
Запланированы экскур-
сии на хмельники и пе-
рерабатывающие хмель 
предприятия, круглые 
столы, обмен мнениями 
и опытом.

СОБЫТИЕ 

Символом-талисманом фестиваля «Зеленое золото России» 
станет Хмеленок. Персонажа, который будет символизировать 
событие, утвердил оргкомитет.
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Кстати
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
требует ограничить тарифы 
естественных монополий. 
Лидер партии Сергей Миронов 
убежден, что для борьбы 
с бедностью и снижения 
потребительских цен 
необходимо государственное 
регулирование тарифов 
естественных монополий. 
Между тем на весенней 
сессии думское большинство 
отклонило законопроект 
СРЗП об ограничении роста 
тарифов. Эта инициатива 
партии отклоняется уже 
не первый раз.
Уровень тарифов 
естественных монополий 
напрямую соотносится с 
уровнем бедности. «Были 
периоды, когда решениями 
правительства тарифы 
замораживались, например 
в 2011-2012 годах, и бедность 
при этом также снижалась, 
– напомнил Сергей Миронов. 
– Наша фракция предлагала 
повторить заморозку и в 
2020-м, и в 2022 году, но 
правительство и думское 
большинство с этим не 
согласились. В итоге сейчас 
бедность снижается только 
в манипулятивных отчетах 
Росстата, в реальности же 
снижаются доходы граждан. 
Рост долгов в ЖКХ это 
доказывает. 
Для борьбы с бедностью 
и ростом цен необходимо 
законодательно ограничить 
аппетиты монополистов».
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Победил наш дубПобедил наш дуб

Николай Емельянов Николай Емельянов 
станет почетным станет почетным 
гражданином Чебоксаргражданином Чебоксар

Дуб, 372 года растущий в Моргаушском МО, 
получил звание «Российское дерево года – 2023». 
Голосование в рамках Национального конкурса 
«Российское дерево года – 2023», проходившее 
с 1 мая по 1 августа, завершилось.

Список горожан, которые носят звание «Почетный 
гражданин», по традиции пополнится в день 
рождения столицы. В этом году в список войдет 
Николай Емельянов, руководивший Чебоксарами 
больше 8 лет.

КОНКУРС

В ДЕНЬ ГОРОДА

Прокурорская проверка Прокурорская проверка 
привела в судпривела в суд

ЗЕМЛЯ И ЛЮДИ

Сделки с земельными 
участками – явление 
привычное. Но есть 
договоры, при заключении 
которых в манипуляциях 
с землей прослеживается 
определенная схема, да 
и сами сделки вызывают 
вопросы, но почему-то 
не у администраций 
муниципалитетов, 
а у прокуратуры. В данном 
случае – у дотошного 
прокурора Цивильского 
района, обратившего 
внимание на факты, мимо 
которых успешно (как ей 
казалось) прошла Цивильская 
администрация.
Прокуратура района выявила 

нарушения законодательства в 
деятельности Цивильского МО 
при распоряжении земельными 
участками и 30 июня направила 
исковые заявления «о призна-
нии недействительными догово-
ров купли-продажи земельных 
участков с применением по-
следствий недействительности 
сделок, признании отсутству-

ющим права собственности на 
земельные участки и здания», 
– говорится в ответе заместите-
ля прокурора Чувашии депутату 
Госсовета Игорю Молякову.

Находящиеся в государ-
ственной или муници-

пальной собственности зе-
мельные участки продаются на 
торгах. Без торгов можно про-
давать участки, на которых рас-
положены здания, сооружения, 
собственникам таких сооруже-
ний, поскольку они имеют пре-
имущественное право на их 
приобретение. При этом участ-
ки должны использоваться по 
целевому назначению, в против-
ном случае права на приобрете-
ние участка не возникает. Кроме 
того, размер испрашиваемого 
земельного участка должен быть 
обоснован. Известно уже о двух 
сделках, при которых эти и дру-
гие нормы соблюдены не были.

18.10.2022 между администра-
цией Цивильского городского 
поселения и неким Дмитриевым 
был заключен договор аренды 

земельного участка площадью 
866 кв. м, расположенного на 
ул. Гоголя в Цивильске. Вид раз-
решенного использования – для 
ведения ЛПХ, срок договора 
аренды – до 17.10.2042. Дмитри-
ев уведомил администрацию, 
что собирается построить там 
жилой или садовый дом, то есть 
объект капитального строитель-
ства, был даже составлен тех-
нический план здания (в ЕГРН 
оно поименовано как жилой 
дом) площадью 31,5 кв. м. Затем 
Дмитриев направил в админи-
страцию заявление с просьбой 
о предоставлении в собствен-
ность за плату земельного участ-
ка без торгов на основании пра-
ва собственности на дом, после 
чего был заключен договор куп-
ли-продажи участка, который 
обошелся покупателю в 14 233 
руб. 41 коп.

Обследование выявило за-
нятный факт: по состоя-

нию на 13.02.2023 дом, он же объ-
ект капитального строительства, 
оказался одноэтажным деревян-

ным недостроенным зданием, 
сооруженным из древесно-кар-
касных элементов легкой кон-
струкции, без коммуникаций. 
Дмитриев направил в админи-
страцию уведомление о сносе 
(как бы) дома и действительно 
снес его. Дом просуществовал 
фактически менее полугода.

«Целью строительства объ-
екта на земельном участке яв-
лялось не использование его 
для постоянного проживания, а 
исключительно приобретение 
земельного участка в собствен-
ность (…) без уплаты его реаль-
ной рыночной стоимости» и без 
рыночных процедур, а «несораз-
мерность объекта недвижимо-
сти площади земельного участ-
ка, отсутствие доказательств 
того, что возведенный объект 
отвечал по назначению требова-
ниям закона, и снос объекта (…) 
после выкупа земельного участ-
ка» позволили прокурору сде-
лать вывод о том, что «действия 
Дмитриева А.Ю. были направле-
ны на обход установленной 
законом процедуры». 8

С результатом 21 577 голосов 
«Старейшина чувашских ду-
бов» стал абсолютным победи-
телем конкурса, участниками 
которого были 69 номинантов.
Возраст главного дерева – 

372 года, высота – более 20 ме-
тров, диаметр почти 2 метра. 
Дуб находится на территории 
Ильинского участкового лесни-
чества.

В 2012 году дуб был 
включен в Националь-
ный реестр старовоз-
растных деревьев России и 
имеет всероссийский статус 
«Дерево – памятник живой при-
роды». А в 2020 году занял вто-
рое место в этом же конкурсе.
Дуб был «открыт» 29 июня 

1966 года и постановлением 
республиканского Совета Ми-

нистров еще в 1981 году объ-
явлен памятником природы 
республиканского значения, а 
постановлением Кабинета Ми-
нистров в 2000 году включен 
в единый пакет особо охраня-
емых природных территорий 
Чувашии.

В голосовании, 
проводившемся 
на портале «От-
крытый город», 
у ч а с т в о в а л и 
семь кандидатов, 
предварительно 
отобранных ко-
миссией при Че-
боксарском город-
ском Собрании депутатов. 
По итогам опроса звания 

«Почетный гражданин го-

рода Чебоксары» 
будет удостоен Ни-
колай Емельянов, 
он набрал почти 
47% голосов. 
Николай Ивано-

вич руководил сто-
лицей республики 
с 2002-го по 2010 
год. 

Церемония награжде-
ния состоится накануне 
Дня города.

СПОРТ

Четыре 
медали

Международные соревнования 
«Летние игры сурдлимпийцев «Мы 
вместе. Спорт» прошли в столице 
Башкортостана. Здесь в течение 
семи соревновательных дней спорт-
смены определяли сильнейших в 
21 виде программы.
Ксения составила достойную кон-

куренцию более чем полутора тыся-
чам спортсменов из 30 стран мира. 
По итогам соревнований предста-
вительница Чувашии в составе на-
циональной сборной завоевала «зо-
лото» в командном зачете. Помимо 
этого, Ксения записала на свой счет 
золотой трофей в паре с Татьяной 
Чикуновой.
Высокий уровень мастерства 

наша спортсменка продемонстри-
ровала в индивидуальных поедин-
ках среди женщин, где стала брон-
зовым призером. Почетное третье 
место Ксения также заняла в сме-
шанном парном зачете, разделив 
его с Виталием Чулковым.

Два «золота» и две «бронзы» 
завоевала воспитанница 
Спортивно-адаптивной школы, 
мастер спорта России Ксения 
Анишева на соревнованиях по 
настольному теннису. 

На сцене ТЮЗа пьесу играли не-
однократно. В 1969 году «Грозу» поста-
вила заслуженный деятель искусств 
Чувашии, заслуженный работник куль-
туры России Зоя Ярдыкова. Спектакль 
шел на чувашском языке, роль Мар-
фы Игнатьевны Кабановой (Кабанихи) 
играла заслуженная артистка РСФСР 
Вера Голубева. В 2007 году – на рус-
ском и чувашском языках. 
Для постановки нового спектакля 

в ТЮЗ приглашен молодой режиссер 
Иван Чигасов. Спектакль будет идти на 
русском языке.

ТЕАТР

ТЮЗ ставит 
«Грозу»
В год 200-летия со дня рождения 
великого русского драматурга 
Александра Островского 
Чувашский театр юного зрителя 
им. М. Сеспеля ставит спектакль 
«Гроза» по его пьесе. Премьера 
назначена на 12 сентября.
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ЗЕМЛЯ И ЛЮДИ

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, 

помещение 2
Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

идет сбор гуманитарной помощи 
для Донбасса.

Неравнодушные жители Чувашии и 
Чебоксар могут внести свой скромный 

вклад.
Что нужно:
средства личной гигиены
детские подгузники и пеленки
крупы, макароны, тушенка, 
растительное масло.

В ЦЕНТРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Приемная депутатов Госсовета
Чувашии Игоря Молякова 

и Владислава Солдатова в Чебоксарах 
теперь находится по адресу

ул. Ильбекова, дом 4

У ПРИЕМНОЙ – НОВЫЙ АДРЕС

ТВОРИ ДОБРО
Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

7

1 Добрый Бим, при-
мерно полтора года

Для тех, кто любит 
больших, лохматых и 
добродушных собак. 

Бим именно такой 
– великан с добрей-
шим сердцем. Он ста-
нет большой теплой 
мягкой диванной по-
душкой. Бим – Друг с 
большой буквы. При-
вит, поэтому не будет 
перепадов настрое-
ния.

2 Неунывающий 
Грэг, около года

Дружелюбный и 
очень компанейский. 

Его стихия – актив-
ность и движение. 
Станет верным четве-
роногим спутником. 
Привит от бешенства.

3 Жизнерадостная 
Бетта 

Метис восточно-
европейской овчар-

ки. Сильная, статная 
и красивая девочка. 
Поводок знает, про-
блем на прогулке не 
будет. Она открыта 
людям, для которых 
станет опорой, защи-
той и просто ярким 
лучиком. Стерилизо-
вана и привита.

В ПАРТИИ

Депутат 
Госсовета 
Чувашии 
Сергей 

Семенов 
вручил 

партийные 
билеты 

молодым 
людям.

О выборе О выборе 
не пожалеютне пожалеют

С шестым ребенком!С шестым ребенком!

Все собаки здоровы и вакцинированы. 
Следующая выставка щенков и собак пройдет 19 авгу-
ста на цокольном этаже ТРЦ «Каскад» с 10.30 до 17.00.

1 2 3

– Мы занимаемся моло-
дежью, она не должна быть 
забыта, – сказал парламен-
тарий. – Это важно в плане 
вовлечения молодых ре-
бят в общественную жизнь 
как Новочебоксарска, так и 
всей республики. По пору-
чению депутата Государ-
ственной Думы Анатолия 
Геннадьевича Аксакова я 

вручаю партийные биле-
ты молодым людям, по-
желавшим влиться в ряды 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Я 
уверен, что они не пожале-
ют о сделанном выборе и 
будут вместе со старшими 
товарищами участвовать и 
в делах партии, и в обще-
ственной жизни Чувашии.

У Сергея 
и Надежды 
Николаевых 
из Новоче-
б о к с а р с к а 
родился ше-
стой ребе-
нок. Депутат 
Госдумы Рос-
сии Анатолий 
Аксаков и де-
путат Госсо-
вета Чувашии 
Сергей Семенов приехали 
поздравить семью и поже-

лать не останавливаться 
на достигнутом.

И вишенка на торте: 
органом местного само-
управления участок был 
продан по цене, равной 
3% от кадастровой стои-
мости. В случае продажи 
на аукционе цена была 
бы иной. Выходит, адми-
нистрация наказала на 
деньги весь муниципаль-
ный округ.

Все эти выходящие за 
рамки закона действия и 
связанные с ними доку-
менты прокурор просит в 
исковом заявлении при-
знать недействительны-
ми.

Еще один договор 
аренды земельного 

участка на той же ул. Го-
голя администрация Ци-

вильского района заклю-
чила 18.10.2022 (в тот же 
день, что и с Дмитриевым) 
с Александровым, кото-
рому участок понадобил-
ся тоже для строитель-
ства жилого или садового 
дома и ведения ЛПХ. Срок 
такой же – до 17.10.2042. 
Правда, площадь участ-
ка в этом случае поболь-
ше – 1179 кв. м, а площадь 
объекта – 25 кв. м. Затем 
был заключен договор 
купли-продажи, и участок 
«ушел» за 17 420 руб. 79 
коп. Проверка установи-
ла, что объект недвижи-
мости меньше площади 
участка в 54,5 раза. Ну не 
нужен такой участок для 
обслуживания крошечно-
го домика, не отвечающе-
го требованиям жилого 
помещения! А потом…

В интернете было об-
наружено сообщение о 
продаже этого земельно-
го участка за 1 820 000 руб. 
Хорошо же – получить в 
обход закона участок за 
копейки и продать его до-
роже более чем в сто раз. 
И вторая вишенка на тор-

те: орган местного само-
управления продал его 
Александрову по цене, 
равной 3% от кадастро-
вой стоимости участка и 
без торгов, иначе за него 
в казну были бы заплаче-
ны совсем другие деньги.

На вопрос: а что, 
так можно было? 

– ответила прокуратура: 
нельзя. Следовательно, 
новоявленным земле-
владельцам, скорее всего, 
придется обломаться. Нет 
ответа на другой вопрос: 
почему администрации 
муниципалитетов, бес-
конечно жалующиеся на 
скудность местных бюд-
жетов, так легко (и беско-
рыстно ли?) идут на по-
добные сделки, ведь при 
этом миллионы проходят 
мимо муниципальной 
казны? Есть надежда, что 
этот вопрос закроют, если 
прокуратура не «сложит 
крылья» и докопается до 
всех деталей подобных 
сделок. А они, думается, 
заключаются не только в 
Цивильском МО.

Объект 
капитального 
строительства 
оказался 
одноэтажным 
деревянным 
недостроенным 
зданием, 
сооруженным 
из древесно-
каркасных 
элементов 
легкой 
конструкции.

Прокурорская Прокурорская 
проверка привела в судпроверка привела в суд

в 
-
-

р 
о 
-
-

Вопрос на засыпкуВопрос на засыпку
Почему администрации 
муниципалитетов легко идут 
на сделки, при которых миллионы 
проходят мимо муниципальной 
казны?


